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横加一道围栏
“江景房”居民只能望景兴叹

多位市民向“新民帮侬忙”反
映，连接浦东机场和虹桥机场的上
海轨道交通市域线机场联络线（简
称“市域机场线”）开通不久，位于浦
东新区康人路近康桥东站外的交
通秩序问题便已凸显。
“电瓶车和共享单车几乎‘淹

没’人行道，阿拉简直没办法好好
走路！”市民黄女士因工作原因，
经常要前往外地出差。自从市域
机场线开通以后，将她的通勤时
间缩短，极大地提升了出行效
率。然而，让她感到无法接受的
是，每次经过市域机场线康桥东
（地铁站）出入口时，却不得不面
对“车海汹涌”，让她和诸多市民
游客深感“有路难行”。
记者来到现场后看到，市域

机场线康桥东（地铁站）位于康人
路上，靠近康新公路。远远望去，
20多辆电动自行车和共享单车将

车站外的人行道、盲道、公交站台
和部分非机动车道都占得“满满
登登”。两辆电动自行车“横停”
在上街沿上，数辆共享单车的前
后轮甚至“咬合”在一起，将行人
通向人行道和站点的这条“必由
之路”几乎完全堵住。

记者观察到，多位市民和游
客拎着拉杆箱和大包小包，不得
不在“车海”中闪转腾挪，才勉强
侧身“挤”上人行道。一位带小孩
的乘客，更是一手拎着行李箱，一
手牵着孩子，嘴里不断地念叨着：
“当心！看好脚下！”

在采访现场，记者注意到，多位
市民被迫走在非机动车道上，与往
来的电动自行车和单车“共舞”，场
面一度是险象环生。多位游客对此
表达了不满。市民王先生直言：“拖
着那么多行李，走了那么多路，本来
就已经很累了，还要绕路，被迫走到

非机动车道上去。对我
们来说，这样既不方便，更不安全！”
拖着行李出站的游客刘女士，由于
人行道被单车占去一大半，只能无
奈地站在非机动车道上，打开手机
软件呼叫等候网约车。

那么，现场的停车位是否“捉襟
见肘”，又能否有条件“调配”出相应
的停车资源呢？黄女士表示，据她
观察，车站外并非中心城区，尚有大
片的绿化和空地，完全有条件辟出
一块非机动车专用停车区域。

对此，不少市民建议，作为新
开通的线路和轨交站点，应提前
规划好非机动车停放场地。他
们希望，有关部门能尽快行动、
疏堵结合，合理规划停车区域，
并且完善车站外的秩序。也希望
能在后续新建的轨交站外，第一
时间增设停车位，避免类似问题
的发生。 本报记者 徐驰

市民潘女士向“新民帮侬忙”
反映，她家住在静安区芷江西路
165弄，小区内有一处零星旧改地
块，地块内的所有居民都已搬离，
但老旧房屋却还未拆除，导致旧改
地块成了小型垃圾堆放场，环境脏
乱。“里面的10多户居民都搬走了，
印象里至少有三四年了。”潘女士
希望，相关部门能及时清理旧改地
块的垃圾，保持市容整洁，莫让此
处成为“三不管”地带。
记者在现场看到，在静安区芷

江西路165弄小区西门附近，有数间
老旧房屋，门牌号为共和新路903
弄。共和新路903弄旧改地块与芷
江西路165弄住宅，合围在一个小区
内，没有物理分隔。903弄旧改房屋
前，建筑垃圾堆成小山，长时间无人
清理。“还经常有流浪猫钻进旧
改房屋内。”潘女士说，服务
芷江西路165弄

的小区物业并不负责这一零星旧改
地块的保洁，因无人清洁，903弄旧
改地块越来越脏，成为了小区内的
“卫生死角”。

记者向属地静安区芷江西路
街道了解情况。相关工作人员回
复，关于共和新路903弄旧改
地块拆除工作，由区级部门负
责，何时拆除目前尚未确
定。之后将派人定期清理
这一旧改地块周边的垃
圾，保持环境整洁，让
居民们能拥有良好
的居住环境。
本报记者

夏韵

出入口非机动车无序乱停
市域机场线外停车配套亟待完善

一零星旧改地块成垃圾场
居民呼吁尽快清理“卫生死角”

浦东新区前滩百合园
小区业主向“新民帮侬忙”
反映，小区毗邻滨江，近期
交付，正当业主们满怀欣
喜地入住新家时，却发现
小区西面通往滨江方向建
起了一道3米高的围栏。
原本前往滨江漫步休闲只
有500米距离，而现如今竟
要绕行数公里。
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滨江楼盘
多重景观

前滩百合园位于浦东新区三林
滨江板块、皓川北路与沿江路交界
处，西临黄浦江，南靠三林北港，地
理位置优越。该项目是由绿城中国
开发的高端住宅项目，由洋房和别
墅组成，于2023年4月起分批次开
盘，共200多套，单套售价达数千万
元，开盘后很快销售一空。
业主魏先生告诉记者，当时买

这个楼盘比较看重的是它的地理
位置，开发商的宣传文案中描述：
该楼盘所在的三林滨江地块，是黄
浦江45公里核心岸线上的最后一
块拼图，也是上海中心城区总体规
划中的8块楔形绿地之一，同时还
拥有“黄浦江”“三林湾”和“城市森
林”三向景观，是当之无愧的天赋
宝地。“除了地理位置外，楼盘周边

的配套也非常不错。”魏先生讲，小
区西面就是前滩沿江公园群，有休
闲公园、儿童乐园、滨江绿道，散
步、骑行、遛娃都非常方便，北面则
是学校、医院、商业体等，也能满足
生活各方面的需求，而且距离非常
之近。
“前期楼盘宣传时讲‘约200

米直抵一线滨江’，直面滨水公园
带。”业主们告诉记者，在小区建好
后部分业主也去实地进行过考察，
从小区西面走到滨江边上确实比
较方便，差不多有500米的距离，
步行几分钟就能到达。

物理隔离
步行受阻

去年年底，前滩百合园正式交
房。今年以来，陆续有业主开始入
住小区，然而让业主们诧异的是，
小区通往滨江的道路，却建起了一

道封闭式围栏，根本无法通行。
“整个小区像被圈起来一样，

往西面去无路可走，只能往东绕
行。”魏先生表示，入住之后，原本
他想去滨江散步，结果却发现通道
被一道高约3米的铁皮围栏挡住，
根本就无法跨越。而且这道围栏
一拦，不要说去滨江散步，就是前
往前滩商业体吃饭，都只能绕行一
个大圈子。根据魏先生的测算，没
封路之前，从小区前往前滩休闲公
园，步行只需500米；封路以后，只
能沿着皓川北路向东，一直走到耀
龙路再向北走，穿过华夏西路再向
西，整个绕行距离约4公里，超出
步行范围，只能驾车出行。
记者在现场看到，前滩百合园

小区西侧是一条新建的道路，名为
鳗鲤嘴路，该条道路已经安装了路
牌，划线完毕，但尚未投入使用。

业主们所说的围栏位于小区的西
北角位置，正好是鳗鲤嘴路与皓川
北路的交会处。记者看到此处建
起了一道长数十米、高达3米的弧
形围栏，刚好与两侧围墙形成了一
个闭环，将小区圈在里面，行人在
此无法通行。“这道围栏外就是滨
江东岸绿道，现在我们只能望门兴
叹。”业主们向记者诉苦，原本自己
买的是离前滩滨江最近的房子，现
在反而是“近水楼台得不到月”，实
在是非常郁闷。甚至有业主为了
避免绕行一个大圈，选择冒险抄近
道前往滨江，一路“翻山越岭”非常
危险。

何时打通
还需等待

让业主们不解的是，该地块原
本规划新建的鳗鲤嘴路早在半年
前就已经完工，为何反而在小区业

主开始入住后，又在路口新建了一
道围栏，堵住了居民通往滨江岸线
的步行通道？“滨江岸线和前滩公
园群公园的主要功能就是为市民
提供一个开放的、自然的休闲环
境，我们在享受这些公共资源时，
不应该被设置障碍。”业主们呼吁，
希望相关部门能够尽快打开围栏，
为业主出行开辟一条绿色通道。

对于居民的疑问，记者也询问
了属地相关管理部门。工作人员
回复称，在鳗鲤嘴路和皓川北路会
口设置围栏的原因，主要是该交会
处的审批流程还未通过，目前处于
补土地手续阶段，确实没有达到开
放条件。相关流程预计需一两年，
在此期间暂时无法通行。

相关流程能否加快推进？业
主期盼的绿色通道何时才能开
通？“新民帮侬忙”将继续关注。

本报记者 李晓明
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▲楼盘模型图▲

围栏挡住通往滨江之路

▲ 隔着围栏
望景兴叹

本报记者 李晓明 摄
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